

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 03 de noviembre de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Inicia hoy en la UAEM foro de Intercambio de Experiencias sobre Vinculación de la Universidad con las Comunidades

Nacional: Acudirá OFM al Senado para que restituya filosofía y humanidades en bachillerato

SALUD

Estatal: Aplicará IMSS vacunas contra la influenza

Nacional: Aumenta en México la ludopatía entre mujeres, afirman expertos

Internacional: La soledad es causa de insomnio, según investigación

ECONOMÍA

Estatal: Destinan 20 mdp a pueblos indígenas

Nacional: Pemex aportó al erario 708 mil 640 millones de pesos de enero a septiembre

Internacional: FMI y UE congelan ayuda a Grecia en represalia por el referendo de Papandreou

POLÍTICA

Estatal: Realiza TEE 75 convenios para promover el voto entre ciudadanos

Nacional: Sólo 7 estados han evaluado a 50 por ciento de policías con acceso a datos delicados

Internacional: En Oakland, participan miles en huelga general

EDUCACIÓN

Estatal:

Inicia hoy en la UAEM foro de Intercambio de Experiencias sobre Vinculación de la Universidad con las Comunidades

El Campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es sede del Foro de Intercambio de Experiencias sobre Vinculación de la Universidad con las Comunidades y de la Feria del Servicio Social que concluye mañana. Este acto se realizará a partir de esta mañana en el Auditorio Emiliano Zapata y tiene como objetivo difundir y fortalecer las acciones de responsabilidad que se realizan desde la UAEM y está dirigido a estudiantes, académicos universitarios, miembros de organizaciones sociales y voluntarios que sean parte de proyectos del servicio social relacionados con el desarrollo social y fomento a la autogestión entre las comunidades del estado de Morelos. Las actividades están programadas en horario de 9:00 a 14:00 horas y de 15:00 a 17:00 horas este jueves y viernes.

La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera).

Mictlán en el CCU

Grupo de jóvenes y familias acudieron a la visita guiada de las ofrendas montadas en el Centro Cultural Universitario de la UAEM, las cuales se dedicaron a representar las dimensiones del Mictlán prehispánico.

El Caudillo de Morelos, 18, (Adriana de la Parra).

Exponen conflicto Saharahui en Cuernavaca

La problemática de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD) se expuso en días pasados en el Centro Cultural Universitario de la UAEM, contando con la presencia del Embajador de la RASD en México, Ahmed Mulay. Durante el mismo evento se realizó la inauguración de la exposición de fotografía y pintura "Arenas de Esperanza" con obras de Pedro Valtierra y óleos de Fadel Jalifa Alí; además de la presentación del documental "Tuiza".

El Caudillo de Morelos, p.20, (Adriana de la Parra).

Nacional:

Acudirá OFM al Senado para que restituya filosofía y humanidades en bachillerato

El Observatorio Filosófico de México (OFM) acudirá mañana al Senado para plantear un nuevo acuerdo que permita restituir la filosofía y las humanidades en los planes de estudio de bachillerato, pues hasta el momento la SEP ha actuado como si fuera autista. En entrevista, el coordinador del OFM, Gabriel Vargas, advirtió que buscarán por todos los medios que se implemente, como debe ser, la lógica, la ética, la estética y la introducción a la filosofía en el nivel medio superior; incluso, buscarán un encuentro con los candidatos a la Presidencia, una vez que se definan, con el propósito de que se comprometan con estas disciplinas. En la reunión que sostendrán con la Comisión de Educación del Senado, encabezada por la panista María Teresa Ortuño, el OFM –quien también recibió el respaldo del 16 Congreso Internacional de Filosofía a través de una declaratoria realizada por cientos de académicos de diversas casas de estudio y agrupaciones a nivel nacional e internacional– realizará seis demandas. Entre ellas, restituir las humanidades en la Reforma Integral de la Educación Media Superior; establecer que las asignaturas del área de la filosofía sean básicas y obligatorias; así como implementar los cursos de estas materias con sus nombres clásicos: lógica, estética, introducción a la filosofía.

La Jornada, p. 41, (Karina Avilés).

Edusat dejó de transmitir actos de Calderón

Los actos del presidente Felipe Calderón dejaron de difundirse desde la semana pasada por la red televisiva Edusat, a cargo de la Secretaría de Educación Pública, para evitar interrupciones en la programación, afirmó la titular de la Dirección General de Televisión Educativa (Dgtve), Heidi Storsberg. Explicó: Debemos tener un orden en la programación. Es un principio de todo canal no interrumpir, a menos de que sea un asunto urgente. El uso de la red Edusat para transmitir los actos presidenciales fue una orden del entonces vocero de Los Pinos, Maximiliano Cortázar, para difundir completas las actividades de Calderón Hinojosa.

La Jornada, p. 15, (Claudia Herrera Beltrán).

El uso de Internet requiere de acciones preventivas y educativas, dicen expertos

Expertos en protección de datos personales recomendaron poner en marcha desde mecanismos como el garrote, hasta el uso de la regulación de tecnologías y códigos de conducta para velar por el derecho a la privacidad de los ciudadanos. A su vez, el director de la Agencia Española de Protección de Datos Personales, José Luis González, advirtió que el reclutamiento de menores por el crimen organizado a través

de las redes sociales o Internet es un fenómeno complejo que debe abordarse no sólo con leyes, sino también involucrar acciones preventivas y educativas, además de labor de los padres de familia. Los menores –indicó– son un colectivo especialmente vulnerable (...) En las sesiones de la 33 Conferencia Internacional de Autoridades de Protección de Datos y Privacidad, organizada por el Ifai, advirtieron que la preservación de información privada se ha convertido en un desafío por el crecimiento desmedido de las *big data* (hiperbases de datos) y los métodos y estrategias para garantizar la privacidad.

La Jornada, p.17, (Elizabeth Velasco C.) y **Milenio**, (Lorena López y Blanca Valadez), <http://impreso.milenio.com/node/9055329>.

Se preparan para una nueva era del libro y la lectura

Las discusiones en torno a los beneficios y desafíos de los libros electrónicos parecen estar ya en un segundo plano: lo urgente es preparar las políticas públicas para los nuevos retos. Las discusiones en torno a los beneficios y desafíos de los libros electrónicos parecen estar ya en un segundo plano: lo urgente, como se refleja en el objetivo primordial de la Reunión ordinaria del Centro Regional para el Fomento del Libro en América Latina y el Caribe (Cerlalc) —inaugurada ayer, en el Museo Nacional de Arte (Munal)—, es preparar las políticas públicas para los nuevos retos. En la inauguración, encabezada por Consuelo Sáizar, presidenta del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), el director del Cerlalc, Fernando Zapata, señaló que en los próximos días se estudiará un programa técnico preparado para los próximos años, en el que se ofrecerá una guía a los gobiernos sobre cuál debe ser el camino en todo lo que tiene que ver con el libro electrónico.

Milenio, (Jesús Alejo), <http://impreso.milenio.com/node/9055447>.

SALUD

Estatal:

Aplicará IMSS vacunas contra la influenza

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) dio a conocer que ya inició con el periodo de vacunación pre-invernal contra la Influenza Estacional, en donde tiene la meta de aplicar 134 mil 850 biológicos a derechohabientes susceptibles de esta vacuna como son los niños de 6 meses a cinco años de edad, adultos mayores de 60 años, mujeres embarazadas, personal de salud, y personas con factores de riesgo: asma, enfermedades pulmonares crónicas, cardiopatías, VIH/SIDA, diabetes, y artritis, entre otras. Se explicó que a partir de la Tercera Semana Nacional de Salud que se celebró del 3 al 7 de octubre, el Seguro Social dio inicio con el periodo de vacunación pre-invernal, por lo que prioriza su aplicación en el periodo comprendido entre los meses de octubre de 2011 a enero del 2012. La influenza estacional es una enfermedad característica de las infecciones respiratorias, por lo que es conveniente que los derechohabientes acudan a cualquiera de 24 unidades médicas y soliciten la aplicación del biológico para que durante el invierno no se enfermen.

El Sol de Cuernavaca, p.9, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.20, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Aumenta en México la ludopatía entre mujeres, afirman expertos

La ludopatía —conducta persistente asociada al juego y las apuestas— es cada vez más frecuente, sobre todo en mujeres de mediana edad, afirman especialistas. Si bien no existe un registro puntual sobre la prevalencia de ese padecimiento en México, ya comienza a ser atendido por la Secretaría de Salud (Ssa). Es común encontrar en los casinos a mujeres divorciadas, viudas o solteras que van a paliar su sensación de vacío “que no llenan ni los hijos ni el trabajo”, con la ilusión de ganar algo.

La Jornada, p.39, (Ariane Díaz y Ariane Díaz).

Echa abajo estudio del Imesex teoría psicológica sobre los celos

Hombres y mujeres afirmaron sentirse más molestos ante la posibilidad de una infidelidad física que una emocional de sus parejas, contrario de lo que apunta la psicología evolutiva, según la cual los varones se irritan más ante un encuentro sexual extramarital y las mujeres ante una infidelidad emocional, reveló una investigación del Instituto Mexicano de Sexología (Imesex). El estudio abordó posibles escenarios de infidelidad y cuál de éstos significaría para el individuo una fuente mayor de estrés, enojo, tristeza o frustración. El estudio, realizado en hombres y mujeres de entre 16 y 87 años en 26 estados de la República, develó que la edad es una cura para los celos, pues a mayor edad, menores manifestaciones de ellos.

La Jornada, p.40, (Ariane Díaz).

Examen casero, prometedor para prevenir cáncer cervicouterino

Un examen hogareño del cáncer de cuello de útero podría ayudar a prevenir miles de casos de la enfermedad en las mujeres que no tienen acceso sencillo y regular al Papanicolau, dijeron el miércoles científicos. La prueba casera, que detecta el virus del papiloma humano (VPH), causante de gran parte de los casos de cáncer cervicouterino, fue ampliamente aceptado en un ensayo con 20 mil mexicanas y fue más efectivo que el Papanicolau tradicional para detectar signos tumorales tempranos.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

Lucha implacable contra el Cáncer de Mama

Desde que la mujer inició con los movimientos de lucha por la obtención de equidad de género, derechos y garantías individuales, se marcaron estándares e ideales de plenitud como: estereotipos, moda, estilo de vida en confort, desarrollo profesional, anticoncepción y más, sin embargo, fue hasta el milenio en curso donde se inicia el interés por extraños padecimientos que con el paso del tiempo fueron comunes en nuestra sociedad, tal es el caso del cáncer de mama. Tuvieron que pasar años para lograr concientizar a la sociedad sobre una muerte silenciosa que atacaba a las mujeres, quienes lograban erradicar el padecimiento pasaban por tormentosas recaídas, quimioterapias, radioterapias, extirpaciones, trastornos psicológicos individuales y familiares. El cáncer de mama es un padecimiento que con una detección oportuna se puede disminuir la muerte en mujeres mayores de 35 años de edad.

El Universal, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=615103.

Piden más dinero para hospitales

Ante los recortes financieros para la infraestructura en salud que propuso el Ejecutivo en el proyecto del presupuesto para 2012, secretarios estatales del ramo urgieron a la Cámara de Diputados a destinar recursos a la conclusión de obras y equipamiento de clínicas y hospitales.

Reforma, p.14, (Margarita Vega).

Internacional:

La soledad es causa de insomnio, según investigación

Las personas que están solas serían más propensas a pasar noches sin dormir, señalaron investigadores estadounidenses en un estudio que sugiere que la soledad no sólo causaría infelicidad sino además sería mala para la salud. En un artículo publicado en la revista Sleep, el equipo de Lianne Kurina, de la Universidad de Chicago, estudió la soledad y las pautas de sueño en un grupo de residentes mayores que vivían en dos colonias de Hutterites, en Dakota del Sur.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

Beber moderadamente también eleva riesgo de cáncer

Ya se trate de cerveza, vino o whisky, las mujeres que ingieren sólo tres bebidas alcohólicas a la semana enfrentan riesgos ligeramente más altos de desarrollar cáncer de mama en comparación con las abstemias, encontró un estudio de más de 100 mil enfermeras estadounidenses. La conexión entre alcohol y cáncer de seno no es nueva, pero la mayoría de los estudios previos no hallaron un incremento en el riesgo entre mujeres que consumen poco.

El Universal, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67005.html>.

Software reduciría tiempo de resonancias

Investigadores del laboratorio de electrónica del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT) han desarrollado un algoritmo que podría acelerar la resonancia magnética y reducir en 30 minutos el tiempo que el paciente tiene que pasar en el escáner corporal, según un estudio. Los escáneres de resonancia magnética son fundamentales para detectar síntomas iniciales de cáncer y otras anomalías en el cuerpo, por ello utilizan fuertes campos magnéticos y ondas de radio para producir imágenes del cuerpo.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67004.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

Destinan 20 mdp a pueblos indígenas

Como resultado de un convenio signado entre el Gobierno del estado y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, este año se aplicarán más de 20 millones de pesos en beneficio de las comunidades indígenas de Morelos. El convenio respectivo publicado en el Diario Oficial de la Federación,

señala que la Comisión aportará 11.6 millones de pesos, mientras que el Gobierno del estado 9.5 millones, para su aplicación en diversas obras. Las comunidades indígenas beneficiadas con este convenio son: Santa Catarina, Tepoztlán; San Andrés Hueyapan, Tetela del Volcán; Ejido Nueva Olimtepec, Loma Bonita y la Longaniza, en Ciudad Ayala; y Cuentepec, Temixco. Los recursos, de acuerdo con los términos del convenio, se aplicarán principalmente en obras de introducción de agua potable, alcantarillado sanitario, instalación de redes de distribución de energía eléctrica, colectores y sistemas de tratamiento de aguas residuales. El Gobierno del estado designó a la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, como la dependencia responsable de la ejecución de los proyectos convenidos y también se comprometió a llevar a cabo el proceso de licitación o adjudicación de acuerdo a las características de cada obra.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez).

Rifan autos por pago anticipado de predial

Tlaltzapán rifara dos autos entre los contribuyentes que realicen el pago anticipado del predial del 2012, quienes además tendrán descuentos del 15 y 50 %, así lo acordó el Cabildo que preside Ennio Pérez Amador como una estrategia para incentivar a la población, dio a conocer Oscar Ocampo Argueta director de Predial y Catastro de este municipio. Al dar a conocer que la iniciativa del presidente municipal, Ennio Pérez fue presentada y aprobada por el Cabildo el pasado 15 de octubre, donde se tomaron dos acuerdos importantes; El primero es que se va a cobrar como pago anticipado el impuesto predial a partir del primero de noviembre, es decir a partir del día de ayer, que finalmente no es un día hábil, pero estamos ya en vísperas de que el día jueves arranquemos con esta campaña, citó Oscar Ocampo. Quien agregó "La ley nos obliga a cobrar con un 15 por ciento de descuento a partir del primero de diciembre, sin embargo el cabildo municipal tuvo a bien autorizar lo que es cobro anticipado a partir del primero de noviembre hasta el mes de enero el pago anticipado 2012". Pero además por el pago anticipado, se dará un 15 % de descuento a todos los contribuyentes que cumplan en este periodo de pago, 50 por ciento a jubilados, pensionados y con capacidades diferentes.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2292626.htm>.

Clausuran el rastro municipal de Puente de Ixtla

Después de más de una semana de la clausura del matadero público municipal de Puente de Ixtla por contaminar las aguas del río Amacuzac, trabajadores, carniceros y demás que se mantienen directa e indirectamente de él ya resienten la crisis económica que esto provoca. Arturo Sánchez Domínguez, administrador del rastro, confirmó lo anterior y dio a conocer que la Comisión Nacional del Agua (Conagua), clausuró la sala de matanza y sala de puercos y reses, "por algunos motivos que encontraron, lo cual ha repercutido a toda la gente que de ahí dependen". En este sentido, precisó que los afectados son los matanceros de puerco y reses y "acarreadores" que son en total 16 trabajadores que dependen directamente del rastro, pero además de manera secundaria los introductores de ganado. Se han dejado de percibir alrededor de 40 mil pesos, de acuerdo a lo estimado por el administrador. La economía de los carniceros también se ve afectada, puesto que al igual que los introductores "dependen directamente del rastro municipal", por lo que han tenido que buscar como alternativas otros municipios y se les complica su trabajo, pero también se corre el riesgo de que hagan matanza sin control en casas particulares.

La Jornada Morelos, p.10, (Hugo Barberi).

Inaugura el gobernador la Feria Internacional "Hábitat Verde"

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo encabeza hoy la inauguración de la Segunda Feria Internacional "Hábitat Verde", que a un año de su primera edición, ha logrado consolidarse como el espacio para presentar los atractivos de los Sistemas Producto del estado, así como las alternativas de mercado nacional y extranjero en los que pueden tener presencia los productos del campo morelense. Cumpliendo su con los productores e integrantes de los Sistemas Producto, Marco Adame expresó que uno de los propósitos es apuntalar las nuevas estrategias de comercialización en la agroindustria, para quienes han demostrado que el campo es productivo en sus diferentes variantes como los peces de ornato, flores, follajes, y los que se denominan arquitectos de paisajes naturales. Dijo que la sinergia que se ha logrado con los productores para detonar este que es uno de los motores de la economía del estado, y que debe ser puesto en valor cuando se habla de que la Feria Internacional "Hábitat Verde", es un sitio de 10 mil metros cuadrados donde estarán instalados alrededor de 200 expositores ofreciendo una diversificación tanto para el público en general como para los que buscan emprender un negocio. El secretario de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Bernardo Pastrana Gómez, recordó que esta Feria Internacional se realizará del 3 al 6 de noviembre en el Centro de Convenciones del World Trade Center, en el municipio de Xochitepec.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García), **El Sol de Cuernavaca**, p.p. y 5, (Martín Sánchez) y **La Unión de Morelos**, p.8, (De la Redacción).

Disminuyeron a 100 mdp pasivos del Gobierno estatal

De acuerdo con el gobierno del estado, la deuda pública ha descendido de la siguiente manera: 2006, 588 millones 24 mil pesos; 2007, 498 millones 546 mil pesos; 2008, 306 millones 31 mil pesos; 2009, 176 millones 48 mil pesos; 2010, 123 millones 509 mil pesos; y 2011, 100 millones 351 mil pesos. Refiere que este manejo permitió al cierre del segundo trimestre del año, que únicamente se destinaran para el pago de la deuda recursos por la cantidad de 7 millones 341 mil pesos. De esa cifra, cinco millones 789 mil pesos se destinaron a la amortización de capital y un millón 498 mil pesos para el pago del servicio de la deuda.

El Sol de Cuernavaca, p.p. y 4, (Martín Sánchez).

Nacional:

Pemex aportó al erario 708 mil 640 millones de pesos de enero a septiembre

Petróleos Mexicanos (Pemex) aportó 708 mil 640 millones de pesos al erario nacional entre enero y septiembre de este año, lo que representó un aumento de 24 por ciento arriba de lo enterado en el mismo periodo del año pasado, informó la paraestatal. Por concepto de impuestos, derechos y aprovechamientos, la petrolera transfirió al gobierno federal un total de 708 mil 640 millones de pesos durante el periodo, mismos que contrastan con los 571 mil 139 millones del mismo lapso del año anterior. Los resultados fueron producto de un volumen de ventas internas de 794 mil 500 barriles al día de gasolinas; de 3 mil 446.3 millones de pies cúbicos de gas natural diariamente y de 278 mil 100 barriles de gas licuado de petróleo, entre otros derivados del crudo. Además las ventas externas de petróleo crudo promediaron un millón 337 mil barriles por día, lo que representó ingresos de 36 mil 465 millones de dólares en los nueve meses de referencia.

La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso).

BdeM: en menos de cinco años aumentó 325% la deuda de estados con la banca

Sin considerar las colocaciones de certificados en el mercado bursátil, la deuda de los estados y municipios con la banca comercial que opera en México ascendió a 200 mil 826.4 millones de pesos al término de septiembre de este año, y ha tenido un incremento de 325 por ciento durante la presente administración federal, indicó el Banco de México (BdeM). Entre diciembre de 2006 y septiembre de 2011 los bancos privados canalizaron 153 mil 574.4 millones de pesos en créditos a los gobiernos estatales y municipales, cantidad que representó 95 por ciento de los créditos otorgados a la vivienda en el mismo periodo, y 64 por ciento mayor al aumento de 93 mil 599.1 millones en el crédito bancario al consumo, uno de los segmentos de mayor rentabilidad del sistema bancario.

La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga).

Internacional:

FMI y UE congelan ayuda a Grecia en represalia por el referendo de Papandreou

El primer ministro griego, Giorgios Papandreou, admitió este miércoles que el objetivo del referendo que convocó es preguntar a los griegos si su país permanece en la eurozona o la deja, e indicó que la consulta popular podría celebrarse el 4 de diciembre. En tanto, el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Unión Europea decidieron congelar el sexto tramo de ayuda a Atenas por 8 mil millones de euros, aprobado la semana pasada y que debería hacerse efectivo en los próximos días. La directora del FMI, Christine Lagarde, sometió la continuidad del préstamo al resultado del referendo en Grecia. Cuando se haya realizado la consulta y se hayan levantado todas las incertidumbres, haré una recomendación al consejo de administración del FMI sobre el sexto tramo de nuestro préstamo para sostener el programa económico de Grecia, afirmó Lagarde en un comunicado difundido en Washington.

La Jornada, p.24, (Afp y Dpa). **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90745.html>. **Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0fc9194996e25b1bb26e10fa6454d5f>; **Reforma**, p.21, (Mónica Delgado); **El Sol de Cuernavaca**, (Reuters), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2294125.htm> y **El Caudillo de Morelos**, p.2, (Carmen Martínez).

Subió a 3.3% la inflación anual entre los países de la OCDE

La inflación anual en el área de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) fue de 3.3 por ciento en septiembre de este año, superior al 3.2 por ciento reportado en agosto pasado, y la tasa más alta desde octubre de 2008. El organismo explicó que este aumento se debió a la aceleración de 14.2 por ciento en los precios de la energía en septiembre, frente al aumento de 13.5 por ciento de agosto, el cual se vio parcialmente compensado por un menor incremento de los costos de los alimentos de 4.2 por ciento en septiembre frente a 4.6 por ciento en agosto. En su reporte mensual, la OCDE refirió que la inflación subyacente, que excluye los precios de los alimentos y la energía, aumentó 1.9 por ciento anual en septiembre, de 1.8 por ciento en agosto, y fue la tasa más alta desde abril de 2009.

La Jornada, p. 27, (Notimex), **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90757.html> y **Milenio**, (Alberto Verduco), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0fc9194996e25b1bb26e10fa630dcfc>.

POLÍTICA

Estatal:

Realiza TEE 75 convenios para promover el voto entre ciudadanos

Los magistrados del Tribunal Estatal Electoral (TEE) afirmaron que en lo que va del año han realizado 75 convenios con autoridades y universidades para fomentar la participación ciudadana en los próximos comicios. Según cifras del TEE, desde el inicio de la gestión de los tres magistrados del tribunal electoral, a partir del 2008 se realizaron 33 firmas de convenio con las autoridades municipales, mientras en el 2010 sólo lograron realizar 32 de ellos, ya que la capital del estado no se pudo lograr un acercamiento, con un total de 65 convenios de colaboración, donde se aplican una serie de cursos del que hacer cuándo se interponen recursos de impugnación dentro del proceso electoral.

La Jornada Morelos, p.4, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Morelos, invitado de honor en foro regional de la UNAM y Sedesol

El secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, informó que a invitación de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), la Sedeco participó en el "Foro para la definición de una agenda sobre desarrollo regional en México", que fue inaugurado por el rector José Narro Robles y de la subsecretaría de Sedesol, Sara Topelson. Tamayo Flores abundó que la estrategia se ha basado en cuatro ejes fundamentales: La construcción de infraestructura para el desarrollo económico; la mejora constante del entorno institucional o clima de negocios; la reorientación de la economía estatal hacia segmentos de mayor valor agregado y tecnología; y la incorporación de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyMEs) al proceso de desarrollo.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

Más de 80 autos son enviados al corralón por conductores en estado de ebriedad

Autoridades del municipio de Jiutepec reportan la detención de hasta 80 vehículos que son remitidos a los corralones durante los fines de semana, luego de detectar que los conductores viajan en estado de ebriedad. El subsecretario de Seguridad Pública, Tránsito, Protección Civil y Rescate del municipio de Jiutepec, Gerardo Calderón Catalán, dio a conocer que derivado de la suspensión del alcoholímetro en esa localidad han registrado un aumento considerable de conductores que manejan en estado de ebriedad y que están en riesgo de provocar accidentes.

La Jornada Morelos, p.11, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Nacional:

Sólo 7 estados han evaluado a 50% de policías con acceso a datos delicados

Sólo siete entidades federativas han examinado a más de 50 por ciento de mandos y agentes policíacos a escala estatal que tienen acceso a información considerada delicada, señalan documentos del secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Juan Miguel Alcántara Soria, quien menciona que en ningún caso las corporaciones municipales o estatales han aplicado pruebas de confianza a más de 70 por ciento de quienes tienen acceso a información delicada en materia de seguridad. Los estados que han realizado al 50 por ciento esta actividad son Chiapas, Puebla, Aguascalientes, Tlaxcala, Guanajuato, Coahuila y Colima.

La Jornada, p.14, (Gustavo Castillo García).

Lanzan convocatoria mundial en apoyo a indígenas presos en huelga de hambre

Colectivos, organizaciones sociales y comunidades de la otra campaña dieron a conocer una convocatoria nacional e internacional en solidaridad con la huelga de hambre en Chiapas, para exigir con diversas movilizaciones la libertad de los indígenas encarcelados en los penales de San Cristóbal de Las Casas, Cintalapa y Motozintla, quienes cumplen 35 días sin probar alimentos. Esta jornada de protesta tendrá lugar el próximo lunes 7 de noviembre. Se destaca la solidaridad nacional e internacional que se ha registrado ya en diferentes estados de México, en Italia, Francia, Estado español, Noruega, Inglaterra, Suiza y Finlandia, entre otros, la cual se ha manifestado ya en acciones para demandar la libertad inmediata de los compañeros.

La Jornada, p.18, (Hermann Bellinghausen).

Niegan amparo al gremio petrolero y deberá difundir salarios de dirigentes

El sexto tribunal colegiado en materia administrativa negó en definitiva el amparo con el que integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del sindicato petrolero bloquearon, durante dos años, la orden del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) para que Petróleos Mexicanos (Pemex) difundiera los recibos de nómina y otros documentos financieros que acrediten sus ingresos. El amparo fue

promovido por abogados especializados en temas de transparencia y acceso a la información, quienes fueron contratados por seis dirigentes petroleros, incluido el secretario general, Carlos Romero Deschamps. Al emitir su fallo, que es inapelable, el tribunal colegiado resolvió que se arriba a la conclusión de que la información relativa al salario de los miembros del CEN del sindicato de Pemex son datos de naturaleza pública, ya que la propia ley establece la obligación a cargo de los sujetos obligados de ponerlos a disposición de los gobernados a través de los medios que para tal efecto se prevén en ese ordenamiento.

La Jornada, p.19, (Alfredo Méndez).

Desciende México 15 lugares en desarrollo humano, según el PNUD

En sólo un año, México perdió 23 por ciento en su nivel de desarrollo humano, al retroceder 15 lugares en la distribución de la riqueza, informó Magdy Martínez-Solimán, representante del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). La desigualdad sigue siendo una constante, un gran reto y una gran cicatriz para México y América Latina y el Caribe. La región es una de las más desiguales del planeta y México no es la excepción a esa regla. La región pierde hasta 26 por ciento en su desarrollo debido a las diferencias en educación, salud e ingreso, y para México la cifra es de 23 por ciento, aseguró Martínez-Solimán al presentar el Informe Mundial de Desarrollo Humano 2011 a investigadores, representantes de organizaciones civiles y medios de comunicación. El documento hace hincapié en la vinculación del desarrollo humano con la equidad y la sostenibilidad, ya que advierte que la deforestación, los desastres naturales y el cambio climático pueden hacer retroceder varios años los logros alcanzados. En México, advierte, sequías e inundaciones hicieron retroceder el índice de desarrollo humano (IDH) de los municipios afectados en alrededor de dos años, y aumentaron la pobreza extrema en casi 4 puntos porcentuales.

La Jornada, p.23, (Susana González).

Francisco Mendieta, primer director de la Agencia Espacial Mexicana

El presidente de la República, Felipe Calderón, designó a Francisco Javier Mendieta Jiménez como director general de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), que ejercerá el cargo durante el período 2011-2015. Se trata del primer titular de la AEM y que fue seleccionado, de entre 18 interesados que respondieron a la convocatoria publicada por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) el pasado 23 de septiembre, al cumplir los requisitos que se habían pedido para desempeñar el puesto, señaló en un comunicado la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT).

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=615130 y **El Universal**, (Guillermo Cárdenas), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190441.html>.

Matan a Edil michoacano

A 11 días de celebrarse las elecciones estatales para renovar Gobernador, Congreso y Alcaldías de Michoacán, ayer fue ejecutado el Presidente Municipal de La Piedad, Ricardo Guzmán Romero. El edil, de extracción panista, fue asesinado poco después de las 19:00 horas mientras repartía propaganda de los candidatos de su partido en la entidad en céntricas calles de su municipio.

Reforma, p.1, (Staff); **La Jornada**, p.33, (De la redacción) y **El Universal**, (Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82850.html>

Internacional:

En Oakland, participan miles en huelga general

Miles de trabajadores, estudiantes y activistas del movimiento Ocupa participaron ayer en una huelga general en Oakland. A lo largo del día abandonaron sitios de trabajo, aulas y comercios, culminando en el cierre del quinto puerto más importante del país. Después de marchar y bailar por la ciudad durante todo el día, provocando que todas las sucursales de los bancos del centro cerraran, además de varios comercios, los manifestantes alcanzaron a sumar más de 10 mil –según medios locales– al llegar al puerto industrial de Oakland, al anochecer. El famoso sindicato militante de estibadores (ILWU) –uno de los más progresistas en el país, el mismo que rehusó cargar barcos con rumbo a Centroamérica durante los años 80 en solidaridad con esas luchas de liberación– confirmó ayer por la noche que se logró que el puerto suspendiera operaciones, debido a que era muy improbable que sus trabajadores del turno nocturno –que se inicia a las 19 horas– pudieran ingresar, debido a la manifestación (era una forma diplomática para decir que se sumaron a la acción, ya que en este país es ilegal que los sindicatos realicen huelgas de solidaridad con otros trabajadores). Desde 1947, los sindicatos tienen prohibido dejar de laborar en solidaridad con otros trabajadores, y por tanto las huelgas generales son ilegales bajo la ley federal. Sin embargo, este intento marca la primera vez que se convoca una huelga general desde 1946 –la última en este país fue justo en Oakland–, con su epicentro a sólo unas cuadras del plantón de Ocupa Oakland, informó Joshua Holland, de Altnet.

La Jornada, p.2 y 3, (David Brooks).

Estados Unidos mantendrá base en Kirguistán

Almazbek Atambayev, presidente electo de Kirguistán, afirmó que esta república de Asia central cumplirá todos sus compromisos internacionales y, en ese sentido, Estados Unidos podrá mantener la base militar de Manas hasta 2014. Atambayev, en declaraciones de prensa, señaló que dentro de tres años dicho aeródromo debe utilizarse sólo con fines civiles. "Estamos dispuestos a crear centros de tránsito civil, pero no bases militares, con Estados Unidos, Rusia y otros países", dijo, y explicó que Kirguistán no quiere ser blanco de posible respuesta de enemigos de otras naciones.

La Jornada, p.30, (Juan Pablo Duch).

Aprueba la Cámara de Representantes de EU nuevas sanciones contra Irán

Al aumentar la presión contra Irán, la Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó nuevas sanciones contra la república islámica, en una audiencia en la que altos funcionarios recomendaron atacar a miembros de la Guardia Revolucionaria, mientras el ejército israelí probó con éxito un misil balístico en momentos en que el primer ministro de ese país, Benjamin Netanyahu, intenta reunir apoyo dentro de su gobierno para atacar a Irán. Las sanciones impiden al gobierno iraní burlar las que ya están en vigor y añade nuevas medidas, como la negación de visas a todas aquellas personas implicadas en el sector de la energía.

La Jornada, p.30, (AFP y DPA).

Daniel Ortega cierra campaña en Nicaragua

El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, quien busca la reelección, cerró campaña de cara a los comicios del domingo, en los que se perfila como favorito con 48 por ciento de la intención de voto, frente a su principal rival, Fabio Gadea, del Partido Liberal Independiente (PLI), quien obtendría 30 por ciento.

La Jornada, p.31, (AFP).

Siria acepta plan de la Liga Árabe

Siria aceptó retirar a los soldados de áreas residenciales, liberar prisioneros y mantener conversaciones con la oposición, como parte de un plan de la Liga Árabe para poner fin a la violencia surgida a raíz de las revueltas contra el presidente Bashar Assad, confirmó el mecanismo regional. Estados Unidos insistió en que Assad debe dejar el poder.

La Jornada, p.31, (Reuters) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74994.html>